

**Protokoll der 1. Mitgliederversammlung 2017
des Anwalt- und Notarvereins Dortmund
am 04.04.2017**

Ort: Westfälischer Industrieklub Dortmund, Markt 6-8, 44137 Dortmund

Beginn 18.00 Uhr Ende 18.45 Uhr

Anwesend:

s. Anwesenheitsliste

Frau Grams, Herren Rechtspfleger Oliver Heine und Daniel Susek

1. Begrüßung

Herr Krekeler begrüßt die anwesenden Mitglieder und weist auf die anschließende Fortbildungsveranstaltung zur Beratungs- und Prozesskostenhilfe durch die Rechtspfleger Heine und Susek hin.

Die Rechtzeitigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.

Aus der Mitte der Versammlung werden keine zusätzlichen Tagesordnungspunkte gewünscht.

2. Bericht des Vorstandes mit Aussprache

Der Verein verzeichnet seit der letzten Mitgliederversammlung den Beitritt von 10 neuen Vereinsmitgliedern, die namentlich genannt werden. Neumitglied RA Hans-Wilhelm Coenen ist anwesend und wird begrüßt.

Die Zahl der Mitglieder beträgt per 04.04.2017 809

davon aus Dortmund 643

davon aus Lünen, Werne und Selm 67

davon aus Unna, Bönen, Holzwickede und Fröndenberg 45

davon aus anderen Städten 54

Festzustellen ist in diesem Zusammenhang allerdings, dass die Mitgliederzahlen insgesamt stagnieren.

Der Vorsitzende kündigt an, dass der Deutsche Anwaltstag in diesem Jahr vom 24.-26.05.2017 in Essen stattfindet. Schwerpunkt ist das Thema „Legal Tech“, also Digitalisierung von Rechtsdienstleistungen.

Sodann berichtet der Vorsitzende von der Mitgliederversammlung der Notarkammer sowie der Rechtsanwaltskammer Hamm am 29.03.2017 und aus der Arbeit des DAV:

- RAuN Kai Neuvians aus Dortmund wurde wieder in den Vorstand der Notarkammer gewählt, außerdem in den Vorstand gewählt wurde Herr RAuN Dr. Patrick Tonner aus Lünen

- Das elektronische Anwaltspostfach (beA) muss zum 01.01.2018 empfangsbereit sein

- Am 15.03.2017 fand die 1. Ordentliche Mitgliederversammlung der „Anwaltlichen Verbraucherschlichtungsstelle NRW e.V.“ (AVS) statt. Der Vorsitzende des Anodo, RA Krekeler, wurde in den Beirat gewählt. Die AVS wurde am 23.11.16 gegründet, der Anwalt- und Notarverein Dortmund ist eines der Gründungsmitglieder.

- Für das Jahr 2018 wird eine weitere Anpassung der RVG-Gebühren erwartet

- Aktuell ist nach wie vor das Thema Verschwiegenheitspflicht im Zusammenhang mit Outsourcing. Der DAV bereitet hier Formulierungshilfen vor, die dann im Falle der Aktenbearbeitung durch Fremdunternehmen von der Anwaltschaft verwendet werden können.

Über die Aktivitäten seit der letzten Mitgliederversammlung sowie den anstehenden Terminen berichtet Herr Krekeler wie folgt:

Am 12.01.2017 referierte RA Bernhard Docke aus Bremen über seine Arbeit als Verteidiger des Guantanamo-Häftlings Murat Kurnaz in den Räumen des Westfälischen Industrieklubs. Der Vortrag stieß auf großes Interesse und war ausgesprochen spannend.

Der Anwaltverein war auf der Stubo-Messe im Goethe-Gymnasium vertreten und hat dort über das juristische Berufsbild informiert.

Auf der Azubi-Messe „Deine Zukunft nach der Schule“ am 16.05.2017 im Dietrich-Keuning-Haus in Dortmund wird der Anwaltverein mit einem Stand vertreten sein und über den Ausbildungsberuf der Rechtsanwalts- und Notariatsfachangestellten informieren. Auch in diesem Jahr wird der Anwaltverein wieder auf der Jobfit-Messe am 04.07.2017 auf dem Friedensplatz vertreten sein.

Am 06.07.2017 findet das Betriebsfest des Amtsgerichts statt, zu dem die Anwaltschaft ausdrücklich eingeladen ist.

Schließlich soll noch das Haus des Jugendrechts besucht werden um sich über die Arbeit dieser Einrichtung zu informieren. Der Termin wird noch bekannt gegeben.

3. Bericht des Schatzmeisters

Schatzmeister RA Michael berichtet, dass der Haushalt ausgeglichen ist, sogar ein geringfügiger Überschuss in Höhe von knapp 1600,- € erwirtschaftet wurde. Allerdings beruht dieser auf Einnahmen aus der Verwaltungspauschale für das Firmenticket, so dass diese Position Schwankungen unterliegt. Des Weiteren wurden einzelne Kostenstellen sowie die Finanzierung des Jahresessens erläutert.

4. Bericht des Kassenprüfers

RA Grotfels hat als Rechnungsprüfer die Kassenführung geprüft und festgestellt, dass die Kassenführung nicht zu beanstanden ist.

5. Entlastung des Vorstandes

Aus der Mitte der Versammlung wird der Antrag gestellt, den Vorstand sowie den Kassenprüfer zu entlasten.

Der Vorstand wurde einstimmig unter Enthaltung der Vorstandsmitglieder und des Kassenprüfers entlastet.

6. Verschiedenes

Das Jahresessen, das alljährlich im November stattfindet, soll erstmals auf das Frühjahr verlegt werden. Hintergrund sind die sinkenden Anmeldezahlen insbesondere der Ehrengäste, die vermutlich auf die vielen Termine zum Jahresende zurückzuführen sind. Die Veranstaltung findet also erst im Frühjahr 2018 statt.

In diesem Jahr ist allerdings noch eine Abendveranstaltung als „Kneipenabend“ geplant, um den Kolleginnen und Kollegen Gelegenheit zum Austausch zu geben. Ort und Termin werden noch bekannt gegeben.

Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 18:45 Uhr.

Dortmund, 4. April 2017

RA Christoph Krekeler
Vorsitzender

RAin Susanne Fischer
Schriftführerin